

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

LA INSURRECCION CARLISTA.

Continúa la Gaceta publicando noticias de las operaciones emprendidas por el general Moriones en la parte de Guipúzcoa.

He aquí las que el viénes inserta:

«San Sebastian 26 de enero.—El comandante en jefe del primer cuerpo de la izquierda al ministro de la Guerra:

«El general Quadros, desde el fuerte de Portalaria, en Gárate, dice que las tropas del brigadier Mariné ocupan toda la cordillera de aquel monte, con su reducto. Se han tomado á los carlistas un mortero con municiones y pertrechos de guerra. Hecho prisioneros un teniente, un cadete y varios individuos, viéndose muchos cadáveres del enemigo. Continúa sin descanso el embarque de tropas, y en breve me trasladaré á Guetaria á procurar los importantes resultados que deben alcanzarse de esta felicísima jornada.»

Un despacho posterior del general Morales de los Rios anuncia que el comandante en jefe embarcó para Guetaria á las seis de la mañana de ayer.

El general en jefe del ejército de la derecha participa la presentacion á indulto en las líneas de Pamplona de seis individuos de los batallones 5.º y 7.º navarros, dos del 3.º de Castilla en Oteiza. En Puente la Reina lo verificaron tres carlistas.»

Las agencias particulares dan noticias que confirman y amplian en algunos puntos las anteriores.

Dice la «Agencia Fabra:»

«Hendaya 26.—Tropas liberales han desembarcado en Guetaria.

Ocupan ya las importantes posiciones de Gárate-Mendi; y dominan la carretera de Azpeitia.

Siguen los movimientos de las tropas liberales en Guipúzcoa.

El soldado va siempre con el mismo entusiasmo.

Los carlistas confiesan que los liberales han desembarcado en Guetaria sin ninguna dificultad.

San Sebastian 27.—Las tropas se apoderaron con el fuerte de Garatemendi de abundante repuesto de víveres y municiones de los carlistas que sufrieron numerosas pérdidas.

Las tropas han entrado en Zarauz quedando parte de ellas en la villa.

Se acumulan en Guetaria considerables repuestos de víveres, municiones y material.

Continúan las operaciones.»

La «Agencia americana» comunica estos otros partes:

«San Sebastian.—Las tropas continúan sus movimientos estratégicos. Han tomado felizmente la importante posicion de Gárate-Mendi, sobre Guetaria.

Se embarcaron tropas con destino á aquel punto.

Queda retirada por los carlistas la artillería de Arratsain y Mendizorrotz, con la que hostilizaban á esta capital.

San Sebastian 27.—Han sido cogidos en Gárate-Mendi un mortero y varios prisioneros carlistas.

Las baterías carlistas sobre Hernani mudas.»

Estos partes nos dan á entender que la acertada expedicion de las tropas liberales á las alturas que dominan á Guetaria, y ocupacion de las mismas, ha producido desde luego el ventajoso resultado, no so-

lo de librar aquella plaza de las hostilidades de los carlistas, sino tambien que se retiren estos de los puntos de ataque de San Sebastian y Hernani.

Entretanto, el general Loma sigue avanzando por el interior de Vizcaya, y los carlistas concentran sus fuerzas para cubrir la línea de Tolosa y Azpeitia.

Se creia inminente una batalla en el valle de Urola.

¡Dios proteja nuestras armas!

De «La Iberia» del 29 de enero.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

Vitoria 28 enero.—El capitán general de las Provincias Vascongadas al ministro de la Guerra:

«El Excmo. señor general en jefe del ejército de la Izquierda, que emprendió movimiento esta mañana, me dice desde Villareal de Alava á las tres de la tarde, para que lo comunique á V. E. lo siguiente:

«Entró al frente de las tropas, despues de haber vencido escasa resistencia, y habiendo ocupado la línea que me proponia, cuya derecha se halla en Arlaban, y la izquierda en Morúa.

Hemos cogido dos cañones de montaña, y hecho prisioneros á un oficial de artillería y ocho soldados.

No puedo dar mas detalles en este momento: pero creo poder asegurar que nuestras bajas son en muy corto número.

Voy á recorrer las posiciones: el fuego ha cesado enteramente.»

Vitoria 28 enero.—Capitan general Vascongadas al ministro de la Guerra:

«El Excmo. señor general en jefe del ejército de la Izquierda me dice desde Villareal de Alava, á las cinco y media de la tarde, que la línea enemiga, mandada por Ugarte, la defendian cinco batallones, alguna caballería y cuatro piezas Withworth, de las que nuestras fuerzas cogieron dos, con los mulos y sus cargas, más el oficial que las mandaba y ocho soldados; que segun puede juzgar, en los primeros momentos el enemigo ha tenido bastantes muertos y en ménos proporcion los heridos, siendo nuestras pérdidas un soldado muerto, dos oficiales y 18 soldados heridos.

El general Maldonado tuvo escaso fuego en Arlaban.»

San Sebastian 28 enero.—Al ministro de la Guerra el comandante en jefe del primer cuerpo del ejército de la Izquierda:

«Guetaria 28.—Agradezco infinito su telegrama debiendo significarle desde luego la eficaz cooperacion y la inteligencia con que el general Polo y la marina me han ayudado.»

Dicen de Estella que actualmente hay allí pocas fuerzas facciosas, y que se están haciendo por los carlistas nuevos trabajos de defensa en varios puntos.

En el «Irurac-bat» del dia 25 hallamos las siguientes noticias:

«El batallon de Bilbao se encuentra acantonado en Valmaseda y tomó parte en el fuego que hubo el dia 21 al avanzar las fuerzas del general Loma.

Falleció en Durango el dia 11 del actual y el 17 fué inhumado en el cementerio de Valmaseda, don José Luis de Antuñano, hombre influyente en el partido carlista, vice-presidente que fué de la Junta de Madrid. Contaba sesenta y un años y ha sucumbido á una enfermedad crónica. Tomó asiento en el Congreso, despues de la revolucion, como diputado por el distrito de Valmaseda.

El dia 21, aniversario de la muerte de Luis XVI de Francia, se celebró por disposicion de don Carlos una misa de «Requiem» en la iglesia del convento de San Francisco de Tolosa, á la que asistió pretendiente y varios individuos de su corte.

El domingo se oyó fuego, al parecer de cañon, por la parte de Valmaseda, y ayer se percibieron tambien algunas detonaciones por ese lado.

El austríaco salió el 21 por la tarde de Tolosa, dirigiéndose á Andoain y recorrió algunas de las posiciones de su gente, regresando á aquella villa.

En Andoain se encuentra el batallon de Marina, que manda Saratola.

El dia 20 llegó á Estella Lizárraga.

Segun noticias de origen carlista, las tropas del general Loma comenzaron á moverse el viénes 21, á las nueve de la mañana, durando el tiroteo hasta las tres de la tarde. Algunas fuerzas liberales se corrieron por su derecha al valle de Lanterio, subiendo la artillería á San Miguel y demás alturas.

Los carlistas confiesan que tuvieron catorce bajas.

Despues de algunos rodeos confiesan tambien que nuestros soldados avanzaron por la carretera.

Comunican de Enderlaza que alguna fuerza liberal de la línea de Irun comenzó el viénes á incendiar los matorrales de la vertiente.

Don José Lima, marqués de Santa Olalla, teniente general en las filas del pretendiente, ha sido nombrado director general de inválidos en el campo enemigo.

El general carlista Lerga manda en Estella como gobernador de la plaza.

Noticias de la Encartacion dicen que entre las 14 bajas que tuvieron los carlistas el dia 21 mas allá de Valmaseda, se cuenta una muy sensible. Ignoramos á quien se refieren.

Don Carlos ha confiado el mando de la línea del Este al brigadier don Pedro A. Landa.

Don Gervasio de Jáuregui ha ascendido á comisario de guerra de primera clase en el campo carlista con destino á las fuerzas de Vizcaya.

En virtud de las órdenes de don Carlos, su vicario general castrense, Manterola, ha dispuesto rogativas públicas los dias 31, 1.º y 2 próximos por el triunfo de las armas del absolutismo, repitiéndose ese ejercicio todos los primeros viénes de cada mes, hasta que se cante el «Te-Deum» en el templo de Atocha.

De una correspondencia de Tafalla copiamos las siguientes líneas, relativas á los movimientos que están efectuando los carlistas de Estella, y á las obras de fortificación que levantan para resistir á nuestro ejército:

«Tafalla 25.

Frente á las líneas nuestras de Pamplona, en Irurzun y pueblos inmediatos se encuentran actualmente el batallón carlista 1.º de Castilla en Irize y Sarasa, el 7.º en Oricain é inmediaciones, y el 10 en Agoiz y Burguete.

Incansables en su manía de fortificación y defensa, no cejan en la construcción de nuevas trincheras, que las mas de las veces tienen que dejar, y emprender otras nuevas por no obedecer la combinación de sus fuegos á una verdadera estrategia.

La ermita de Santa Lucía la están fortificando, y como está dominada por las Dos Hermanas, hanse visto precisados á establecer un reducto en este último cerro.

Monte-Jurra también lo tienen perfectamente fortificado, habiendo establecido su depósito de municiones de guerra en una cueva que se encuentra á la izquierda de Irache.

En Estella están construyendo á toda prisa una especie de arpones, consistentes en maderos de algunos pies de largo, en los cuales están clavadas una porción de puntas de hierro de forma lanceolada, á fin de colocarlas enterradas á flor de tierra en los terrenos que ellos creen puede funcionar nuestra caballería, tan luego como las operaciones se principien.

Frente al reducto de Cáceres, y á tiro de cañón han elevado un fuerte, el mejor construido que tienen, habiéndolo blindado y puesto sus fuegos á cubierto, estableciendo caminos ocultos y elevando la línea de las troneras para hacer mayores los escarpes y dominar mas las punterías.

Desde el lunes han redoblado la vigilancia, impidiendo la salida de la línea á todos en general, y dado orden de hacer fuego á todo aquel que quiera atravesarla.»

Escriben de Guetaria con fecha 23 del corriente:

«Hoy se han presentado en esta plaza dos carlistas con sus armas y municiones, procedentes del noveno batallón de Guipúzcoa, los que lo han efectuado en pleno día, circunstancia que no había ocurrido con los demás presentados. En opinión de estos el enemigo está receloso y débil para resistir cualquier ataque que intenten las tropas liberales, confirmando además la desanimación que cunde entre sus filas. De dinero se encuentran muy mal parados, pues solo les dan en la actualidad tres cuartos diarios, que no siempre perciben con esmerada puntualidad.

Anoche nos sorprendieron con cinco detonaciones de otros tantos barrenos, que segun hemos sabido por los presentados de hoy, tenían por objeto derribar las casas que existen medio derruidas á la parte afuera de nuestra muralla. Sin duda temen una salida de la plaza y procuran despejar nuestro frente con el fin de privar á nuestros soldados de estas defensas en el caso de una salida.

Las piezas continúan en sus baterías así como el mortero, pero sin que hayan hecho fuego en lo que va de mes.

Los trabajos de trincheras continúan sin interrupción, cruzando con ellas los pasos mas accesibles á sus posiciones.»

MADRID 28 DE ENERO.

«La Iberia» rectifica hoy las apreciaciones que

hizo ayer á propósito de la elección en el distrito de Rivadavia. Para ello ha sido preciso que el señor Ulloa escriba una carta al señor Sagasta, en la cual parece que dirige varios cargos al periódico órgano del partido constitucional.

En este partido reina hoy gran desconcierto. Los constitucionales de procedencia unionista se agrupan alrededor del señor Ulloa, y los de procedencia progresista al lado del señor Sagasta. De aquí nace una división natural en el partido, con tanto mas motivo cuanto que los progresistas se quejan de que en la pasada campaña electoral los constitucionales unionistas han sacado mejor partido que ellos. Esto puede explicar la actitud de «La Iberia» respecto al señor Merelles.

Los constitucionales que eran candidatos á la diputación, y han tenido que retirar sus candidaturas ó han perdido la elección, no pueden tolerar á sus correligionarios que han triunfado, asegurando que, conforme han contado estos con el apoyo oficial, hubieran podido contar ellos, y que solo se ha tratado de una cuestión de compadrazgo.

Todas estas rencillas desaparecerán seguramente al poco tiempo de estar reunidas las Cortes, pero siempre quedarán marcadas las dos tendencias que representan en el partido los señores Sagasta y Ulloa, y hay quien cree que esta última se fundirá al fin y al cabo en la de los constitucionales disidentes.

Uno de los primeros asuntos que han de discutirse en las próximas Cortes es el de la Constitución del Estado. Al efecto se presentará un proyecto de ley para que del proyecto constitucional de los notables solo se discuta la parte que no está comprendida en Códigos anteriores. De esta suerte se evitará la discusión de la monarquía y de la dinastía. La cuestión religiosa será ocasión de amplio debate.

Entre pretendientes reina grande actividad estos días, á causa de los cargos que quedan vacantes con motivo de las incompatibilidades. El señor Candalija va á ser nombrado gobernador de Sevilla, y es probable que se haga algun otro nombramiento de gobernador, pero creo que los necesarios para cubrir las vacantes que hay en los ministerios no se harán hasta que vayan á reunirse las Cortes, y que las dimisiones que se presenten á los ocho días de verificada la proclamación de diputados, no obligarán á cesar en sus cargos á los dimisionarios.

El señor Candalija iba á ser nombrado gobernador de Barcelona, pero algunas personas influyentes han inclinado el ánimo del gobierno para que haga el nombramiento á favor del señor Aldecoa.

Hasta las seis de la tarde de hoy iban presentadas en el Congreso cuarenta y nueve actas, de ellas solo dos con protestas leves.

Parece, segun noticias de hoy, que el ejército de la izquierda ha empezado á moverse, sin duda para contribuir al movimiento ofensivo del general Moriones, que por lo tanto ha tenido por resultado que los carlistas no sigan el cañoneo contra San Sebastian, y se cree que hayan retirado su artillería del monte Arratsain.

El general Moriones se encuentra ya con sus tropas á orillas del Orio.—P.

MADRID 29 DE ENERO.

A penas el tiempo á abonanzado un poco las operaciones de la guerra han comenzado en el Norte con el empuje propio de nuestros soldados y con el acierto que distingue á los generales á quienes está confiado el mando de aquellos ejércitos. No sabemos si algun hecho inesperado hará la campaña del Norte tan breve como fueron las del Centro y Cataluña; pero, cualquiera que sea su duración, los resultados para nosotros no pueden ser dudosos. El

ejército del Norte conquistará la paz: el carlismo será una vez mas vencido, y ahora de una manera definitiva. ¡Dios quiera que sea la última vez que encienda en nuestra desdichada patria la tea funesta de la guerra civil! ¡Dios quiera inspirar á todos los partidos aquella suma de sentimientos patrióticos que es necesaria, para que sus inspiraciones prevalezcan en toda ocasión de las sugerencias del fanatismo y de la ceguera de las teorías utópicas que exaltan la imaginación de los partidos extremos! La prueba porque hemos pasado ha sido tan dolorosa, que nos parece bastante para persuadir á todos los espíritus ingenuos y á todos los hombres de buena fé. Los errores cometidos nos han llevado á términos tan oprobiosos, que nadie que de bueno se precie querrá volver á llevar al país al borde del abismo, de donde ha habido que apartarle.

Las operaciones empezadas hacen presumir, por los primeros resultados obtenidos, cual será el término de la lucha nuevamente trabada. San Sebastian, Hernani, Guetaria, Pasajes, todas las poblaciones leales de aquella parte del litoral cantábrico que han sufrido tanto, principalmente durante los últimos meses, comienzan á respirar y ya se sientan liberadas de las duras hostilidades que han tenido que sufrir. El movimiento iniciado por el general Moriones parece tener otros alcances, y los carlistas ya se sienten amenazados por la línea de Azpeitia, como si amagase una irrupción de nuestros soldados hácia las ciudades de que hasta aquí han estado en pacífica posesión y de cuyas fábricas se proveían de abundantes municiones.

Pero no solamente por esta parte el enemigo ha sido acometido. Por la parte de Alava el general Quesada les ha dado otra dura acometida, cuyo resultado ha sido volver á ocupar á Villareal y establecer una estensa línea cuya cabeza descansa en Arlaban y se extienden hasta Múrrua.

No tardarán tampoco por la parte de Pamplona en romperse las hostilidades, pues á «El Imparcial» anuncia telegráficamente su corresponsal, que ayer salía el ejército de Tafalla, aprovechando el buen tiempo y con el objeto de emprender movimientos importantes. Pero veamos lo que dicen los despachos telegráficos oficiales publicados por la «Gaceta» de hoy:

«Vitoria 28 de enero.—El capitán general de las provincias Vascongadas al ministro de la Guerra:

«El Excmo. señor general en jefe del ejército de la izquierda, que emprendió movimiento esta mañana, me dice desde Villareal de Alava, á las tres de la tarde, para que lo comunique á V. E., lo siguiente:

«Entro al frente de las tropas, despues de haber vencido escasa resistencia, y habiendo ocupado a línea que me proponia, cuya derecha se halla en Arlaban y la izquierda en Múrrua.

Hemos cogido dos cañones de montaña, y hecho prisioneros á un oficial de artillería y ocho soldados.

No puedo dar mas detalles en este momento; pero creo poder asegurar que nuestras bajas son en muy corto número.

Voy á recorrer las posiciones: el fuego ha cesado enteramente.»

Vitoria 28 enero.—Capitán general Vascongadas al ministro de la Guerra:

«El Excmo. señor general en jefe del ejército de la izquierda me dice desde Villareal de Alava, á las cinco y media de la tarde, que la línea enemiga, mandada por Ugarte, la defendían cinco batallones, alguna caballería y cuatro piezas de Withworth, de las que nuestras fuerzas cogieron dos, con los mulos y sus cargas, mas el oficial que los mandaba y ocho soldados; que, segun puede juzgar, en los

primeros momentos el enemigo ha tenido bastantes muertos y en menos proporcion los heridos, siendo nuestras pérdidas un soldado muerto, dos oficiales y 48 soldados heridos.

El general Maldonado tuvo escaso fuego en Arlaban.»

Con el comienzo feliz de las operaciones en el Norte, operaciones cuyo mas inmediato resultado ha de ser la liberacion de San Sebastian y de Hernani, bombardeados desde las alturas fortificadas por los carlistas; con la toma de las líneas de Arlaban y demas ventajas que esperamos del avance simultáneo de nuestro ejército, coinciden rumores muy significativos sobre interior de las fuerzas carlistas. Es en vano que la tenacidad de los aventureros que tienen aun las armas en la mano y no se presentan ya por sus distintas procedencias en los intereses de las provincias Vascongadas, quieran mantener vivo el espíritu de resistencia y seguir explotando hasta donde sea posible las formidables defensas que la naturaleza ha acumulado en aquel escabroso territorio. La opinion del país se pronuncia decididamente contra la imposibilidad de la lucha, y los gefes que pasaban por mas intransigentes han sido los primeros en acercarse á don Carlos para tratar de convencerle de que no diera lugar á terribles represalias con la prolongacion de una resistencia cuyo único resultado puede ser el de aumentar el número de víctimas, el de ocasionar mayores desgracias á los pueblos, pero sin esperanza alguna de victoria.

Aunque hasta ahora don Carlos se ha negado ciegamente á toda observacion, no dejando de vez en cuando de llegar hasta Madrid rumores sobre el espíritu cada vez mas manifiesto en las provincias que puede dar origen á sucesos importantes.

«El Diario Español» hace indicaciones en el mismo sentido, demostrando que la idea religiosa se separa ya mucho de la idea carlista, porque los pueblos, y sobre todo el clero, no hallan en don Carlos las cualidades que esperaban. Las cartas confirman estos indicios, y todo, pues, indica á creer que la descomposicion será mayor dia.

(«Epoca»)

San Sebastian 28 enero.—Al ministro de la guerra el comandante en jefe del primer cuerpo del ejército de la izquierda:

«Guetaria 28.—Agradezco infinito su telegrama, debiendo significarle desde luego la eficaz cooperacion y la inteligencia con que el general Polo y la marina me han ayudado.»

Que en el campo enemigo se nota una gran descomposicion, que la tregua impuesta á las mútuas desconfianzas por los rigores de la estacion ha vuelto á romperse, y que de nuevo se ejerce una vigilancia cautelosa sobre cuantos se cree que se inclinan á la causa de la paz, no hay para que decirlo. Si no fueran bastante prueba de ello las frecuentes y numerosas presentaciones que el telégrafo oficial nos comunica cada dia, tendríamos su testimonio en noticias recientes de Estella, recibidas en Madrid, en las cuales se asegura que estos dias han sido fusilados en aquella poblacion tres individuos acusados de espías.

Segun telegrama del general encargado del despacho de hoy desde Vitoria, no ocurre novedad despues de lo anunciado por el general en jefe. Se han presentado dos carlistas armados procedentes del batallon de guias de Alava y otro de la comandancia de Campezu. Al terminar el dia de hoy el servicio de vigías en la torre de esta capital (á las cinco y media de la tarde), se divisan nuestras fuerzas entrando en Murguia, y otras acampando en las al-

turas de la izquierda de la carretera de Arlaban y en las trincheras, á la salida de Villareal, en direccion de Aramayona. («Imparcial.»)

CARTA DEL NORTE.

Tafalla 27 de enero de 1876.

Pocas palabras porque presumo que ha llegado ya al fin el momento de obrar. En todo caso cuando la presente llegue á poder de Vds. les habrá anticipado algo el correo. Segun mis noticias hoy vispera de un avance general en el ejército de la izquierda. Mañana al amanecer, segun todos los cálculos, el general Quesada habrá emprendido un movimiento de la mayor importancia. Como no puede ya en manera alguna á estas horas malograrse el resultado, por eso me hago eco de la noticia. Aquí hace muy buen tiempo, que es lo único que nos hace falta y no se me ocurre otra cosa.

Las presentaciones siguen como en los dias anteriores, esto es, en un promedio de seis ú ocho diarias en nuestra línea.

La division Terreros, que se halla en Pamplona viene á esta, y le sustituye allí la de reserva que manda el general Prendergast.

Hoy una locomotora ha recorrido ya la línea de Pamplona en el trayecto de esta á Noain. El telégrafo funciona perfectamente.

Las noticias que hoy se han recibido del ataque de Moriones han producido aquí gran entusiasmo y todo el mundo desea que suene la hora de avanzar tambien.

Creo que no se hará esperar y que estamos ya al principio del fin.—Suyo, Juan B. Fauró.

(«Imparcial.»)

Valencia 30 de enero.

Al anunciar la prision de los hermanos Segarras, señalamos la escitacion que reinaba entre los carlistas del bajo Maestrazgo, llamando la atencion de las autoridades sobre el estado de los ánimos, con objeto de que se eviten nuevas intentonas, que habrian de causar mayores desgracias y pérdidas al país.

Entre los rumores que han corrido estos dias en los pueblos de aquel distrito, se cuenta la fuga del cabecilla Segarra de la prision de Tortosa, falsa noticia con que se ha querido sin duda alentar á sus parciales, y una tentativa carlista en el pueblecillo de Alcanar, de donde nos dicen que habian desaparecido en pocos dias unos veinte de los acogidos á indulto, despues de haber estado en la faccion.

Como todo lo explotan los carlistas, han dado estos dias en decir á los pobres montañeses, que la marcha al Norte de tres de los cinco batallones que cubrian la línea del Ebro, reconoce por causa las brillantes victorias de sus amigos, que inventan sin vergüenza y sin escrúpulo.

Con desconfianza les oye el país, cansado de sus rapiñas, mas no puede ni debe negarse que trabajan los carlistas, y ante esos trabajos antipatrióticos y antihumanitarios, debemos pedir al gobierno mucha energia y muy severo castigo, para que domine el miedo á los que no ha podido atraer una generosidad de que no son capaces, ni merecen por su conducta.

(«Provincias.»)

San Sebastian, 25.

Desde mi último parte han lanzado los carlistas á esta capital y á los fuertes 29 granadas, que no causaron desperfectos ni desgracias personales.

Roma 25 de enero.—Monseñor Nardi dedica en la «Voce della Verità» de Roma dos columnas á tratar de lord Ripon, á quien predica altos elogios. Habla

de su raro talento, de su profunda sagacidad como subsecretario del ministerio de la Guerra, que le abrió el camino para ocupar los mas elevados puestos y de su nombramiento en calidad de comisionado en el asunto del «Alabama» en el desempeño de cuyo cargo desplegó una sagacidad y una habilidad tan grandes que le atrajeron la admiracion de los dos gobiernos y la gratitud de su país, habiendo Inglaterra recibido con aplauso su elevacion al marquésado.

Londres 26.

Noticias telegráficas de Washington, fecha 25, dicen que el presidente Grant ha manifestado al Congreso que no existe correspondencia con los gobiernos extranjeros, excepto con España. El despacho de Fish á Csleb-Cushin habia sido solamente leído á los gobiernos.

Un telégrama de Berlin, tambien del 25, confirma las anteriores noticias, añadiendo que los gobiernos se han reservado contestar oportunamente.

A la fecha del 22 el cambio sobre Londres estaba en la Habana á 16 oro.—Athy.

Crónica Local.

El viernes próximo tendrá lugar en nuestro coliseo el beneficio del barítono señor Ciceri el cual no dudamos será concurridísimo pues á mas de ser variada la funcion tendremos el gusto de oír á la nueva tiple señora Rizzago.

Hoy ha llegado en el vapor-correo Mahonés don José Torrente Comisario de guerra que fué en esta isla y que actualmente se halla destinado á Palma, el cual segun nuestras noticias viene por asuntos del servicio.

Dice la «Crónica Balear» de ayer.

«El señor Marqués de Vinent ha manifestado al Gobierno de S. M. que no tiene las condiciones legales para ser elegido senador y que por lo mismo ha de renunciar su candidatura. En esta situacion y en vispera de las elecciones para senadores algunos amigos han pensado en recomendar la candidatura del Excmo. señor don José Ramon Mackenna y Muñoz, Teniente General y Director del cuerpo de Estado Mayor del ejército, cuyas altas dotes son conocidas de todas las personas que se ocupan en la vida pública. Creemos muy acertada esta candidatura, y si consigue tener éxito no dudamos de que el entendido y caballeroso General representará dignamente á este país en las Córtes y se dedicará á satisfacer los legítimos deseos con gran celo y con los muchos medios que le proporcionan su elevada posicion y sus buenas y extensas relaciones.»

Del mismo periódico.

«Desde la semana próxima, saldrán dos vapores para Barcelona; el «Mallorca» los martes, como lo viene haciendo, y el «Lulio» los viernes.

De desear seria, del señor Administrador de Correos de Barcelona, mandase la correspondencia pública y de oficio, que depositen en aquel buzón el sábado, domingo y lunes, en el vapor «Lulio» que saldrá para este puerto, todas las semanas el último dia citado.»

TEATRO.

FUNCION PARA MAÑANA MIERCOLES
2 DE FEBRERO DE 1876.

6.º de abono. 4.º Série.

Se pondrá en escena la ópera bufa en 3 actos

IL BARBIERE DI SEVIGLIA.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Cecilio y San Ignacio, obispos y mártires.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en San Francisco.

En la iglesia Parroquial mañana á las 9 y media tendrá lugar la solemne bendicion de Candelas y en seguida la procesion de costumbre, despues la misa mayor que será solemne en honor del propio Misterio.

En la Concepcion dan fin mañana á las solemnes 40 horas dedicadas á los SS. Corazones de Jesus y de Maria; se espone S. D. M. á las 7 y media y luego misa y comunión general; á las 10 misa mayor que será del Mtro. D. Benito Andreu Pbro. á tres voces con armonium, con plática del Misterio á cargo del propio Vicario, despues misa meditada. Por la tarde Rosario á las 3 despues oracion mental y estacion, a las 5 Trisagio, sermon por el Dr. Ildefonso Hernandez Pbro. y se dará fin con la Procesion «Tantum-ergo y Genitori» y Bendicion.

Santo de mañana.

✠ LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 1.º

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor correo Menorca con 17 trips.

Para idem con algodón polacra goleta Fidela cap. D. Fernando Millet con 11 trip.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 8 minutos de la mañana.
—Pónese á las 5 horas, y 20 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 10 horas, y 31 minutos de la mañana.
—Pónese á las 11 horas, y 57 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 31.—5'20 t.

Mahon 1.º.—9'35 m.

Las tropas en el Norte continúan avanzando ocupando las posiciones.

Acentúase el desaliento que cunde entre los carlistas.

Han sido puestos en capilla los asesinos de la viuda del general Pierrad.

La mayoría de los Senadores en Francia es conservadora.

3 p. Interior, 17'60.

Exterior, 18'25.

Bonos, 57'25.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Cuentas municipales.

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 153 de la Ley de 20 agosto 1870, las cuentas municipales del ejercicio del año económico de 1874 á 1875 aprobadas por el Ayuntamiento estarán de manifiesto por espacio de quince dias en la Secre-

taria de esta Corporacion para cuantos gusten enterarse de ellas, cuyo plazo empezará á contar desde la fecha en que se publique este anuncio en el periódico de esta ciudad. Mahon 1.º Febrero 1876.—El Barón de las Arenas.

Presupuesto adicional.

Aprobado por el Ayuntamiento el proyecto de presupuesto adicional al ordinario del actual año económico de 1875 á 1876, queda espuesto al público en la Secretaría de dicha corporacion por espacio de quince dias para todos los que gusten enterarse, cuyo plazo empezará á contar desde el de la insercion de este anuncio en el periódico de esta Ciudad.—Mahon 1.º Febrero 1876.—El Barón de las Arenas.

Cobraduría de Contribuciones por el Banco de España.—2.ª agrupacion.

La recaudacion del tercer trimestre de las contribuciones Territorial y Subsidio queda abierta desde el dia 1.º al 14 del próximo Febrero en la villa de Alayor calle Verde; desde el 20 al 29 del mismo mes en el pueblo de Mercadal calle de la Revolution; y para mayor comodidad de los propietarios forasteros residentes en Mahon los intermedios dias 16, 17 y 18, de nueve á una del dia, calle de Anuncivay número 15.—No se cobrará á domicilio y todo contribuyente puede hacer efectiva su cuota donde mas le convenga.—Lo que se anuncia para conocimiento de los contribuyentes, pues finalizado que sea el mencionado plazo incurrirá en recargos, el que no hubiere satisfecho su cuota.—Mahon 30 Enero de 1876.—El Cobrador, José Carreras.

Para Barcelona.

Saldrá á la posible brevedad la goleta de esta matrícula RAYO al mando del capitán D. Gabriel Marsal.

Admite cargo y pasajeros y la despachan los señores Taltavull, Tomás y Estela.

En venta.

Lo está una casa calle de Ramis antes Arve-llada de baix núm. 26. Para su ajuste dirigirse á su dueño que vive en la calle del Horno núm. 32.

Nodriz.

Una que desearia encontrar criatura para amantar.

Vive calle de la Reina núm. 28.

AL CONTADO.

Compra de cupones, interior y exterior, Bonos del Tesoro, recibos del empréstito de 175 millones, títulos de la Peninsular, Banco de Economías, Crédito Comercial y Banco de Prevision.

D. Antonio Blanc, Bastion 33.—De 9 á 12.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de

San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y el gítimo Champagne.

AVIADOR

Plaza de la Constitucion.

GRAN BARATURA. TAN SOLO POR 15 DIAS.

**MR. BEGUE,
OPTICO.**

Acaba de llegar en esta capital con un grande surtido de óptica de las mejores fábricas del Globo, jemelos para teatro y marina, anteojos de larga vista, niveles de agua, instrumentos de matemática, alambiques saleron para saber la riqueza del vino, barómetros, termómetros, pesa licores, relojes de arena, gran coleccion de anteojos de cristal de Roca de primera clase, que se venden á 400 reales se darán por 60 reales, de singlas que se venden 40 y 50 se darán por 24 reales, las hay hasta el precio de 4 reales par, relojes de plata para bolsillo, cadenas de plata y de oro, gran coleccion de estampas de todas clases, mapas geográficas, lunas para espejos, listones dorados y negros para toda clase de marcos, se componen anteojos y otros instrumentos, todo se dará á precios muy reducidos.

Calle Nueva núm. 23.

Ferro-carriles de Zaragoza á Pamplona y Barcelona.

Se gestiona el cange de las láminas de obligaciones correspondientes á la emision de 24 Mayo de 1860 de la linea de Zaragoza á Barcelona á 2 reales lámina. Bastion 33.—De 9 á 12.

GRAN BARATURA.

En casa de Jaime Anglada, calle de la Iglesia núm. 7 se encontrarán hasta fines de la presente estacion todos los géneros existentes como son:

Un grande y variado surtido córtes pantalon última novedad, ratinas de diferentes colores, lani-llas de varias clases, castores, paño pardo, bayetas, azul, blanca, grana y amarilla, indianas estrange-
ras y del país, telas hilo fina y llinet, cotonet de todos anchos, merinos, orleans, pañuelos de merinos, seda, hilo y algodón, camisetas de varias clases, amburgos, madapolanes y una gran variedad se listados, paños negros para vestir y para cañas de calzado, gomas inglesas y francesas y otros.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

Trajes de Máscara.

Se alquilan en la calle de Deyá número 47 frente el teatro.

El precio del alquiler se paga adelantado.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.